
東區區議會文件第 64/08 號 
 

東區區議會轄下 
文康及社區建設服務委員會第三次會議 

會議紀要 
 
 上述會議已於 2008 年 5 月 16 日舉行，會上討論的主要事項摘錄如下： 
 
I. 決定是否接納康復服務公眾教育小組委員會的贊助 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 14/08 號) 
 
 委員會一致通過接納康復服務公眾教育小組委員會的 33,000 元撥款贊助。 
 

II. 有關地區足球隊的撥款申請 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 22/08 號) 
 
 委員會一致通過撥款 140,000 元，以資助東區體育會組織地區足球隊代表東區參加

2008-09 年度香港足球總會(足總)丙組十八區區隊聯賽，和支付有關活動的開支。 
 
III. 廉政公署社區關係處東港島辦事處 2008 至 09 年度工作計劃 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 17/08 號) 
 
 大部分委員支持廉署以「樓宇管理」作為本年度的工作重點，並提出多項建議，包括

要求廉署主動向法團或業委會提供協助、加強向小業主、業委會和法團代表灌輸防貪知

識、攝製有關樓宇管理之防貪知識的電視宣傳短片、以及嚴厲打擊「圍標」情況。多位委

員詢問在眾多樓宇管理有關的貪污舉報中，最終被檢控的數字。 
 
IV. 社會福利署東區及灣仔區福利辦事處 2008 至 09 年度計劃 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 18/08 號) 
 
 委員們向社署提出多項建議，包括加強關注區內隱蔽長者、加強鄰舍互助的觀念和

社區網絡、增加處理家庭暴力問題的資源、增加部門人手和提昇員工的專業水平、加強關

注安老院舍床位不足問題、以及加強對少數族裔、婦女和智障人士的支援服務等。 
 
V. 塑造天后食街、推動本土經濟 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 12/08 號) 
 
 多位委員要求旅發局和有關部門主動提供協助，而無需待商戶自發成立商會；可

是，有委員表示，目前本港多個食肆區皆是有發展商或飲食集團在背後大力支持才能促

成，故此需要透過商會或區議員組織，加強食肆間的合作。有委員促請政府主動美化天后

區的環境和增加道路指示牌，或由區議會撥款進行美化工程，以促成特色美食區的計劃。 
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VI. 推行數碼地面電視廣播 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 16/08 號) 
 
 多位委員支持當局推行數碼地面電視廣播。由於目前不少巿民仍擔心數碼廣播干擾

舊有電視訊號，有委員要求有關部門加強宣傳，消除巿民的疑慮。有委員詢問，除了標籤

制度外，當局如何協助巿民選購數碼電視接收器。此外，有委員建議當局設立免息貸款，

幫助沒有能力負擔的巿民購置解碼器和新款電視機，以免剝削他們享受電視娛樂的權利。 
 
VII. 利用智能咭或光碟取代醫療記錄簿 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 13/08 號) 
 
 多位委員支持醫管局在 3 至 5 年內採用網上平台讓轄下醫生與私家醫生共享病人資

料，他們也提出多項建議，包括加快建立網上平台的步伐、加強網上平台的內容和病人資

料保安程度、以及容許註冊中醫使用網上平台等。另一方面，有委員表示，不少長者傾向

繼續使用現行的紀錄簿，因為光碟或智能咭較容易遺失，以及紀錄簿較方便家人參考。 
 
VIII. 醫管局遺失 6000 病人資料 
IX.  關注醫院管理局病人資料的保安 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 24/08 及 25/08 號) 
 
 委員們十分關注醫管局發生遺失病人資料事故，他們要求該局交代更多資料，包括

該局在多少時間後才向警方報案和通知受影響病人、有否指引限制不同職級員工所能處理

的病人資料、以及有否接獲病人因遺失資料事故而受到滋擾或損失。為免日後再次發生同

類型事故，委員們向醫管局提出多項要求，包括嚴格執行各項處理病人資料的安全指引、

提昇員工對處理和保密個人資料的意識、提高管理層的風險管理意識、以及增加醫院的人

手。委員們也向個人資料私隱專員公署提出建議，包括制訂清晰的處理個人資料指引、要

求各部門或公營機構提交處理個人資料的程序、以及爭取資源加強調查和視察工作。 
 
X. 要求醫管局回應在東區醫院外牆增設院名事宜 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 23/08 號) 
 
 有委員詢問加裝院名工程的預計費用。多位委員認為工程的預算開支不算龐大，東

區醫院應有能力負擔，故此要求提昇此工程計劃為優先處理項目，並盡快落實施工。多位

委員表示，本年正值該院 15 週年院慶紀念，進行加裝院名工程能提昇該院的形象。 
 
XI. 公民教育工作小組及社區服務工作小組報告 
 (文康及社區建設服務委員會文件第 20/08 及 21/08 號) 
 
 委員備悉文件第 20/08 和 21/08 號。 
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